

# An der Erich-Kästner-Schule lernen Senioren surfen

**BILDUNG** In Westrhauderfehn unterrichten Schülerinnen und Schüler einen PC-Kursus für Teilnehmer über 50 Jahren



Der Zehntklässler Timo Buskohl erklärt seinem Schützling Monika Ahlers die Grundlagen für das Arbeiten am Computer.

BILD: LAUBE

Die Jugendlichen schlüpfen in die Rolle des Lehrers und geben ihr Wissen über Computer und Internet weiter.

VON FRANZISKA LAUBE

**WESTRHAUDERFEHN** - Die Grundlagen am Computer und den Umgang mit dem Internet lernen zurzeit sieben Senioren in einem viertägigen Kursus an der Erich-Kästner-Schule in Westrhauderfehn. Das Besondere an dem Computertraining ist, dass die Teilnehmer nicht von Fachkräften, sondern von Schülern aus den Klassen sechs bis zehn unterrichtet werden.

Michael Andabaka, freiberuflicher Lehrer aus Ostrhauderfehn, hat die Schüler in einer AG auf ihre Aufgabe als Lehrer vorbereitet. Gemeinsam wurde geplant, welche Themen unterrichtet werden sollen und wie die Inhalte am

besten vermittelt werden. In den ersten beiden Unterrichtseinheiten gewöhnen sich die Senioren zunächst einmal durch die Anwendung eines Schreibprogramms an den Umgang mit Tastatur und Maus, danach geht es ins Internet. Keiner der Teilnehmer hat bisher einen Computer benutzt, viele haben aber bereits ein Gerät zu Hause.

Aus diesem Grund hat sich auch Monika Ahlers für die Teilnahme an dem Kursus entschieden. Ihr Sohn hatte der Westrhauderfehnerin

seinen alten Computer vermacht, nun möchte sie diesen auch nutzen können. Die Idee, von Jugendlichen unterrichtet zu werden, gefiel Monika Ahlers auf Anhieb. „Ich dachte mir, dass die Schüler sicher mehr Geduld haben als ein Erwachsener“, erzählt sie. Auch habe sie

festgestellt, dass die Jugendlichen ungeheuer stolz darauf sind, ihr Wissen vermitteln zu dürfen. Betreut wird Monika Ahlers während der vier Unterrichtseinheiten von Timo Buskohl. Der Zehntklässler erklärt ihr jeden Arbeitsschritt ganz genau und das gerne auch ein zweites Mal. „Ich finde es gut, anderen

Leuten mit meinen Vorkenntnissen weiterhelfen zu können“, sagt Timo auf die Frage, warum er an dem Computerprojekt teilnimmt.

Das Projekt wird durch die Lotterie „Sparen

und Gewinnen“ der niedersächsischen Sparkassen gefördert. Die Teilnahme ist für die Senioren kostenlos. Doch auch die Schüler profitieren von diesem Unterrichtskonzept. Sie erleben wie es ist, in der Rolle des Lehrers zu sein, und wie viel Geduld diese Position erfordern kann.

*„Die Jugendlichen sind stolz darauf, ihr Wissen vermitteln zu dürfen“*

MONIKA AHLERS